



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# Síntesis Informativa ALCALDÍAS, INSTITUTOS Y ORGANIZACIONES

**ALCALDÍAS**



CORTESÍA: ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN



La alcaldía Álvaro Obregón hizo un llamado a la población a disponer correctamente de los desechos

# Retiran 29 tiraderos de basura clandestinos

AURELIO SÁNCHEZ

La alcaldía Álvaro Obregón implementó un operativo para retirar basura acumulada en tiraderos clandestinos, algunos de los cuales contenían hasta cuatro toneladas de desechos.

Las labores están a cargo de la Dirección de Servicios Urbanos, cuyas cuadrillas intervinieron en 29 tiraderos clandestinos durante la última semana, además de llevar a cabo una jornada de recolección de triques.

Asimismo, el área realizó trabajos de rehabilitación en áreas recreativas, fuentes y monumentos, así como mantenimiento de juegos infantiles, poda, barrido de calles y recolección de residuos sólidos urbanos.

Estas acciones de limpieza contribuyen a prevenir inundaciones, ya que, durante la temporada de lluvias, los residuos sólidos pueden ser arrastrados a las coladeras y obstruirlas.

Para ofrecer calles más seguras e iluminadas, las cuadrillas de Servicios Urbanos también han instalado 17 puntos de luz en zonas estratégicas y continuarán renovando luminarias para que las y los vecinos transiten con mayor tranquilidad por la noche.

Finalmente, la alcaldía Álvaro Obregón hizo un llamado a la población a disponer correctamente de los desechos domésticos, a fin de evitar la contaminación del espacio público.



Es un problema que superó a la alcaldía AO

**AÑOS DEL MISMO PROBLEMA**

**Entre la basura, colonos de las Golondrinas**

ilcd

DIEGO RAYA  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La avenida Lomas de Capula, ubicada en la colonia Golondrinas de la alcaldía Álvaro Obregón, es la principal arteria vial para los trabajadores y estudiantes de la zona, ya que conecta la parte alta de la demarcación con el Metro San Antonio y Tacubaya. Sin embargo, esto no impide que frecuen-

temente se encuentre llena de bolsas de basura.

En recorrido realizado por Diario BASTA!, se pudo constatar que la avenida de dos sentidos, presentó una acumulación de basura en las banquetas.

El problema radica en que la basura obstruye el paso de peatones, al ser estrecho el paso y además bloqueado con las pilas de desperdicio. Sin mencionar la formación de plagas de ratones y cucarachas que estos desechos atraen, representando un riesgo sanitario mayúsculo.

Vecinos afirmaron que el problema radica en que, algunas calles perpendiculares a la avenida son demasiado estrechas —además de empinadas— para que el camión de la basura pase por ahí, impidiendo que los habitantes puedan tirar sus desechos.

La situación los obliga a bajar hasta la avenida a abandonar sus bolsas de basura. El Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC), contabiliza 74 reportes por esta problemática sólo en esta colonia. Por lo menos los que son reportados, ya que durante los últimos meses, no hay folios de reporte, a pesar de que la situación no deja de ocurrir.

**SUMA**



Se contabilizan 74 reportes por esta problemática sólo en esta colonia

**RADICA**



El problema radica en que la basura obstruye el paso de peatones



### **A RECICLAR EN UNIVERSUM**

La Alcaldía Benito Juárez exhortó a participar hoy en el Recicladrón, que se llevará a cabo en el estacionamiento del Museo Universum, en Ciudad Universitaria. De las 9:00 a 16:00 horas, personal de la demarcación recibirá residuos electrónicos y eléctricos. No aceptan focos ahorradores, cableado público ni módems.

621



# Avanza encuesta para nombre de colonia

Se instala Comité de Nomenclatura para repetir consulta en la ex-Nueva Díaz Ordaz

**RAFAEL GARCÍA** *16/ener*  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La conformación del Comité de Nomenclatura para que la colonia Estudiantes de 1968, antes Nueva Díaz Ordaz, en la alcaldía Coyoacán, recupere su antiguo nombre está en proceso, indicó el vecino Víctor Mateo.

“Nos dijeron que ya se empezó a formar el Comité de Nomenclatura para echar para adelante todo lo del cambio de nombre que la jefa de Gobierno [Clara Brugada] nos había dicho”, explicó.

Aseguró que en una junta en la Sala de Cabildos de Coyoacán con vecinos y el alcalde, se informó que el primer paso para que la colonia

**VÍCTOR MATEO**  
Vecino de la colonia Estudiantes de 1968

**“Ahora sí que por orden de la jefa de Gobierno se tiene que volver a hacer la encuesta, y el alcalde está en la mejor disposición”**

retome su antiguo nombre es que se conforme dicho comité, con integrantes del gobierno central.

EL UNIVERSAL publicó el 18 de enero que la **jefa de Gobierno** accedió a repetir el proceso de cambio de nomenclatura realizado en septiembre pasado, con el fin de que el procedimiento sea transparente, de acuerdo con los vecinos.

“Nos dijeron que tiene que ser con el Comité Vecinal, porque como es un nombre que ya está instalado legalmente, se tiene que dar a conocer todo el proceso para el cambio de nombre de la nomenclatura”, señaló Víctor Mateo.

Por ello, será hasta marzo cuando el Comité de Nomenclatura de la alcaldía Coyoacán, en coordinación con personal del gobierno, lleve a cabo una junta técnica.

En esa reunión se realizará un levantamiento en las calles de la ahora colonia Estudiantes de 1968, para definir los detalles del proceso de reposición de la encuesta, la cual se realizó en septiembre, pero según Víctor Mateo, los resultados no fueron transparentes y no se entregaron en tiempo y forma.

Al respecto, la alcaldía Coyoacán precisó a este diario que la consulta vecinal se realizará conforme a lo establecido en las Reglas de Operación y Funcionamiento de la Comisión de Nomen-

clatura capitalina, con el objetivo de garantizar la correcta asignación, revisión y, en su caso, modificación del contenido de las placas de las calles y espacios públicos de la demarcación. ●



Vecinos de la otrora colonia Nueva Díaz Ordaz están en desacuerdo con el nombre Estudiantes de 1968.

CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL



REPORTES Y MOLESTIA DE VECINOS

# DESABASTO DE AGUA EN CUAJIMALPA

CDMX 8



REPORTES Y MOLESTIA

## SUFREN DESABASTO DE AGUA EN CUAJIMALPA

**El alcalde Carlos Orvañanos prometió en días pasados que los vecinos no sufrirían por falta de agua, pero el problema sigue**

DIEGO RAYA  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— El pasado 15 de enero, el alcalde Carlos Orvañanos recordó su promesa de campaña de impulsar el programa Agua Para Todos, el cual buscaba impulsar una demarcación que no sufriera desabasto del vital líquido.

Sin embargo, hay reportes de vecinos que señalaron las afectaciones que padecen

por la falta de agua, las cuales los afectan desde hace, al menos, una semana.

A través de la red social X, usuarios reportaron que llevan días sin tener acceso al agua: "Quisiera hacer un reporte ya que desde el día jueves no tenemos agua en Contadero, para ser exactos, de la ranita hacia abajo. Ya no tenemos para las necesidades básicas", afirmó un vecino de la demarcación.

Otro reporte suscribió: "Nos dejaron a la deriva,

**SUAC**

• Cuajimalpa cuenta con 123 expedientes abiertos por falta de agua; 129, por fugas de agua

sin informar qué pasa con la condición del agua. ¿Está contaminada? No contestan nuestros reiterados e-mails".

Además, las fugas de agua también implican desabasto y un desperdicio importante: "La colonia Navidad, en la alcaldía Cuajimalpa tiene cuatro fugas de agua en el perímetro del código postal 05219".

El programa que propuso Orvañanos se orientaba en tres ejes: tandeo de agua, cero fugas y agua futura Cuajimalpa, lo cual, implicaba hacer inversiones en infraes-



estructura para tratamiento de agua y tanques de almacenamiento.

Según el Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC), Cuajimalpa cuenta con 123 expedientes abiertos por falta de agua; 129, por fugas de agua.

La alcaldía, a través de sus redes sociales, hizo un llamado a cuidar el agua al momento de lavarse las manos, regar plantas y lavar pisos. Pidió reportar las fugas de agua al teléfono de lavarse alcaldía.



Los habitantes se quejan a través de la red social X

Bcd



## Ofrecen Jornada de Salud Visual gratuita en la alcaldía Cuauhtémoc

**GENOVEVA ORTIZ**

En un esfuerzo conjunto entre la alcaldía Cuauhtémoc y los laboratorios Bayer México arrancó la Jornada de Salud con el propósito de realizar más de 250 exámenes visuales gratuitos para la detección oportuna de edema macular diabético, retinopatía diabética y degeneración macular.

El concejal César Ramírez destacó la importancia de promover este tipo de iniciativas para fomentar el cuidado de la salud visual y la detección oportuna de cualquier tipo de afectación, ya que un diagnóstico oportuno puede prevenir el desarrollo de daños mayores, como la pérdida parcial o total de la vista.

El cuidado de los ojos es crucial cuando se vive con diabetes, hipertensión y

se tiene más de 55 años de edad, destacó el concejal César Ramírez, al señalar que el objetivo de la Jornada es detectar tempranamente estas complicaciones oculares, brindar orientación médica y ofrecer opciones de tratamiento para mejorar la calidad de vida de los pacientes.

En esta primera etapa, gracias al apoyo de la farmacéutica Bayer de México, se realizarán más de 250 estudios a los habitantes de la Alcaldía Cuauhtémoc. En menos de 10 minutos se podrán detectar las patologías antes mencionadas.

En caso de que acudan más personas, informó que se les entregará una ficha para una segunda etapa de la Jornada de Salud.

El estudio consiste en tomar fotos dentro del ojo (retina), la evaluación a través de modelos de inteligencia artificial y la generación de un reporte que se le entregará al paciente para que pueda revisarlo con su médico.

La retina es una capa sensible a la luz situada en la parte posterior del ojo, juega un papel crucial en la visión, pues capta la luz y sus diferentes intensidades, percibe el color, las formas y el movimiento, y transmite la información visual al ce-



## Se rehabilitarán en Lomas de San Lorenzo 10 viviendas catalogadas de alto riesgo, señala Aleida Alavez

Están asentadas en una zona de grietas // En febrero empiezan obras

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO  
Y DE LA REDACCIÓN**

29 CAP

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, informó que en la colonia Lomas de San Lorenzo 10 viviendas están catalogadas como de alto riesgo, al ubicarse en la trayectoria de una grieta, por lo que a partir de febrero se harán las intervenciones necesarias para su rehabilitación.

Detalló que las casas se ubican en la calle Vista Hermosa, la cual se dispuso que sea exclusivamente peatonal para evitar mayores vibraciones con el paso de los vehículos.

Explicó que el Instituto de la Seguridad de las Construcciones realizó estudios geofísicos y rectificó algunos dictámenes, por lo que varias viviendas bajaron

su nivel de riesgo y se podrán realizar obras para mitigar las afectaciones.

Alavez destacó que, además, se realizaron distintos trabajos en la colonia, como la recuperación de las canchas, se canalizó a personas en situación de calle, se hicieron trabajos de limpieza y se rehabilitaron luminarias, entre otros.

### Condonará el gobierno pago de contribuciones

Por otra parte, el Gobierno de la Ciudad de México emitió un acuerdo para la condonación, parcial o total, del pago del predial y derechos por agua potable a los propietarios de viviendas con daños estructurales a consecuencia de grietas y hundimientos diferenciales, así como las afectadas por las obras del Tren Interurbano

México-Toluca y la ampliación de la línea 12 del Metro.

En el documento, publicado en la *Gaceta Oficial* capitalina, se establece que, en el primer caso, para acceder al beneficio se deberá presentar una opinión técnica expedida por la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, y según el grado de daño se hará un descuento de entre 25 y 100 por ciento en el predial.

Para los afectados por los trabajos del tren El Insurgente, además de la opinión técnica, deberán entregar un dictamen sobre seguridad estructural emitido por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones; en este supuesto, la condonación será de 75 y 100 por ciento en predial, así como en los derechos por agua.

Para los inmuebles dañados por las obras de la llamada *línea dorada* del Metro, la condonación será total en predial y agua para las casas dañadas en las colonias Primera Victoria, Minas de Cristo y Cove, en la alcaldía Álvaro Obregón.



# Pide Iztapalapa ajustar plazos del Participativo

BERNARDO URIBE

La Alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, pidió al Gobierno capitalino considerar ampliar los plazos para ejercer el Presupuesto Participativo y evitar que el recurso se empiece a aplicar hasta fin de año.

Durante la jornada del programa Casa por Casa en la Colonia Lomas de San Lorenzo, señaló que al dejar hasta octubre el arranque de las licitaciones para los proyectos se pone en riesgo el cumplimiento de los mismos en tiempo y forma.

“Aquí me gustaría hacer una petición a nuestra Jefa de Gobierno: el Participativo para este año está considerado hasta octubre, con la licitación de los presupuestos, ojalá no tengamos complicaciones en el ejercicio —ya en la operación—.

“Por lo que cabría considerar una ampliación en el ejercicio de este recurso, para que se pueda ejercer a cabalidad, porque los procedimientos se nos van a final del año”, dijo.

El Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, también ha hecho un llamado a los legisladores para ampliar los plazos de ejecución de estos recursos y permitir que sean multianuales, ante la complejidad de licitar con el tiempo en contra.

El llamado lo hizo aún antes de que se diera a conocer que, por la elección judicial, la votación en la

que los capitalinos definirán los proyectos ganadores será en agosto y no en mayo, lo que reduce aún más el plazo del ejercicio.

Ayer, la morenista recordó que las colonias Lomas de San Lorenzo I y II son las que más dinero reciben a nivel local de esta partida definida por votación vecinal, con un millón 547 mil y 2 millones 544 mil pesos, respectivamente, sólo para su uso en este año.

“Los dos presupuestos de 2024 de esta Colonia ya se concretaron.

“Uno fue concluido con el recurso completamente ejercido que refiere a la continuidad de luminarias para Lomas de San Lorenzo y, en el caso de San Lorenzo II, las banquetas y rampas de adoquín ya están en proceso de colocación”, aseguró la Alcaldesa.

## ESCASEZ

Una de las principales exigencias vecinales en la zona es el restablecimiento del suministro de agua, el cual se ve mermado por los problemas de operación que tiene la planta potabilizadora.

Brugada se comprometió a rehabilitar el pozo de abastecimiento en menos de tres meses, además de incluir Lomas de San Lorenzo en Agua Bienestar.

“Éste es el primer compromiso: vamos a rehabilitar esa planta y en tres meses tendremos agua de calidad”, ofreció.

## PROS Y CONTRAS

La elección de proyectos del Presupuesto Participativo será en agosto y no en mayo, como se venía haciendo.

### EJERCICIO

- Sin elecciones (como en 2023), los comicios eran en mayo.
- La licitación de obras, a más tardar en octubre.
- La ejecución, a más tardar en noviembre.
- La elección judicial acorta todo, pues la elección será en agosto.

### PREPARACIÓN

- La postergación por los comicios judiciales ampliará las fechas intermedias.
- Casi dos meses para asambleas de diagnóstico y deliberación.
- Casi cinco meses el periodo para la presentación de proyectos.
- Más de tres meses para el dictamen en alcaldías.



## PACTAN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN MIGUEL HIDALGO

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, y el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, acordaron trabajar de manera conjunta en cinco estrategias para mantener a la demarcación como una de las más seguras en la Ciudad de México.

17/ene/05  
Se trata de reforzar la vigilancia en Tacuba, mantener patrullaje afuera de las escuelas, implementar la revisión de motocicletas, seguir el retiro de vehículos abandonados y elevar la seguridad en la zona de hoteles y restaurante. ● Omar Díaz



TRABAJO CON LA SSC

## Pactan ejes para vigilar calles de MH

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimm.com.mx

15/01

Mayor vigilancia en calles de la alcaldía Miguel Hidalgo, más operativos de revisión a motocicletas y retiro de autos abandonados en la vía pública son algunas de las acciones que se implementarán en la demarcación para fortalecer la seguridad.

Luego de una reunión de trabajo entre el edil Mauricio Tabe y el secretario de Seguridad Ciudadana,

Pablo Vázquez, la demarcación indicó que la estrategia de seguridad se basará en cinco ejes.

“Número uno, reforzar la vigilancia en la zona de Tacuba; dos, mantener la vigilancia afuera de las escuelas en las entradas y salidas; tres, implementar los dispositivos de revisión de motocicletas; cuatro, continuar con los operativos para el retiro de vehículos abandonados y cinco; reforzar la vigilancia en la zona de hoteles y restaurante”, refirió Tabe en un comunicado.

El alcalde dijo que seguirán iluminando las calles, barrios y colonias populares para que visitantes y habitantes de la demarcación se sientan más seguros.



Foto: Especial

El alcalde Mauricio Tabe y el jefe de la Policía capitalina, Pablo Vázquez, acordaron fortalecer la seguridad en la demarcación.



#GABRIELAOSORIO

# Destaca mayor transparencia en la alcaldía

## SE ADMINISTRAN MEJOR LOS RECURSOS, DICE LA ALCALDESA DE TLALPAN

POR FRIDA VALENCIA *13d*

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

La alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio, presentó los resultados más destacables de sus primeros 100 días de Gobierno, donde detalló que se ha trabajado en todos los rubros, principalmente en aquellos relacionados con la transparencia, lo que ha permitido administrar los recursos en favor de la población.

Acompañada por integrantes

TIENE POTENCIAL

● Gabriela Osorio aseguró que en tres años, Tlalpan se convertirá en la cuna del ecoturismo.

de su gabinete, así como de diputadas, diputados y funcionarios capitalinos, la edil aseveró que su objetivo es convertir a Tlalpan en una de las alcaldías más transparentes de la Ciudad de México, así como mejorar los rubros de seguridad, salud y medio ambiente.

“Este gobierno no llegó sólo a administrar, llegó para transformar la vida de la gente que vive en esta alcaldía”, expresó la alcaldesa.

En ese sentido, explicó que uno de sus más grandes retos fue enfrentarse a la red de corrupción que operaba desde la alcaldía, pues los comerciantes llegaban a pagar de 50 mil a 100 mil pesos para operar, así como 200 expedientes fabricados con

el único fin de extorsionar.

Sin embargo, recalcó que a través del trabajo constante que inicia desde las siete de la mañana con la inauguración de lecherías, hasta la clausura de *chelerías* a altas horas de la madrugada, la alcaldía ahora tiene nuevos resultados que han repercutido positivamente en la calidad de vida de su gente.

Indicó que gracias a los valores de austeridad se redujo el gasto operativo en 15 por ciento, lo que permitió lograr un gran ahorro para destinarlo en proyectos prioritarios, así como la compra de dos ambulancias.

Además, se rehabilitaron más de 35 mil kilómetros cuadrados de calles a través del *Bachetón*, se limpiaron 119 kilómetros de drenaje y se atendieron más de 670 fugas de agua potable. ●

TRABAJO A LA VISTA

2

MIL 400 HORAS DE TRANSFORMACIÓN: GABRIELA OSORIO.

50

AUDIENCIAS PÚBLICAS ATENDIDAS.



## TODO LO HECHO

- 1 • Será la primera alcaldía en instalar el Consejo de Infancias.
- 2 • Se recuperaron tres hectáreas del suelo de conservación en Tlalpan.
- 3 • También se han rehabilitado 123 espacios públicos para la convivencia.



FOTO: IESIE PÉDIF



# Preparan la Feria del Tamal y Atole en la V. Carranza

El festival gastronómico tendrá expositores de otros estados y el país invitado es Colombia

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldía Venustiano Carranza llevará a cabo este domingo 2 de febrero, la Feria del Tamal y Atole 2025, donde participarán más de 30 expositores y prevén la asistencia de más de 15 mil personas.

El objetivo es fortalecer la identidad cultural y generar oportunidades para los productores locales y artesanos, contribuyendo así al crecimiento económico de la demarcación.

Autoridades de la alcaldía infor-

maron que los expositores provienen de diferentes estados como Puebla, Michoacán, Oaxaca y Estado de México. También habrá presencia internacional con la participación de Colombia.

Habrán desde los tradicionales tamales verdes, rojos y de mole, hasta las opciones gourmet con ingredientes como rib eye, picaña y cochinita pibil.

De igual forma, uno de los platillos más esperados será el zacahuil, un tamal gigante originario de la zona Huasteca.

Además, los asistentes podrán acompañar sus tamales con deliciosos atoles de sabores como cajeta, chocolate, vainilla, piloncillo y beso de novia, entre otros.

La Feria del Tamal y Atole 2025, que se realizará en la explanada de la demarcación espera



Los visitantes a la feria podrán degustar el tradicional platillo mexicano con atoles de diferentes sabores.

recibir aproximadamente a 15 mil asistentes, quienes podrán disfrutar de la gastronomía tradicional, así como de un programa artístico de primer nivel.

En esta edición, la celebración contará con la presencia de la Vir-

30

EXPOSITORES

de Puebla, Michoacán, Oaxaca y Edomex participarán en la feria.

15,000

VISITANTES

se espera que asistan al festival en la alcaldía Venustiano Carranza.

gen de la Candelaria y la presentación musical de la *Chilanga Banda*, garantizando un ambiente festivo para toda la familia.

Con esta festividad, la alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra Álvarez busca fortalecer la identidad cultural y generar oportunidades para los productores locales y artesanos, contribuyendo así al crecimiento económico de la demarcación.

La Feria del Tamal y el Atole se ubicará en la explanada del alcaldía Venustiano Carranza, en un horario de 8:00 a 22:00 horas. ●



**EL DOMINGO 2 DE FEBRERO**

# Alista la V. Carranza Feria del Tamal

8cd

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La alcaldía Venustiano Carranza llevará a cabo este domingo 2 de febrero la Feria del Tamal y Atole 2025 en la explanada de la alcaldía, siendo este uno de los eventos culturales y gastronómicos más grandes de la Ciudad de México.

Con esta iniciativa, la edil Evelyn Parra busca fortalecer la identidad cultural y generar oportunidades para los pro-



Habrà la visita de la Virgen de la Candelaria

ductores locales y artesanos, contribuyendo así al crecimiento económico de la demarcación.

El evento tendrá la participación de más de 30 expositores provenientes de diferentes estados como Puebla, Michoacán, Oaxaca y Estado de México, así como la presencia internacional de Colombia.

La alcaldía informó que habrá desde los tradicionales tamales verdes, rojos y de mole, hasta opciones gourmet con ingredientes como rib eye, picaña y cochinita pibil.

La Feria del Tamal y Atole espera recibir aproximadamente a 15,000 asistentes. ●



CIRCE NOMBRÓ A NIETO DE LA TORRE

## Sin licenciatura, el jurídico de Xochimilco

LA EDIL NOMBRÓ A NIETO DE LA TORRE, QUIEN NO TIENE LOS ESTUDIOS NECESARIOS

# Sin licenciatura, jurídico de la alcaldía Xochimilco

CON ESTA DESIGNACIÓN, EN LA DEMARCACIÓN A CARGO DE CIRCE CAMACHO, SE VIOLÓ LA LEY ORGÁNICA DE ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

DANIEL ESCOBAR  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La alcaldesa de Xochimilco, Circe Camacho, nombró como su director jurídico a Hugo Javier Nieto De la Torre, quien no cuenta con la licenciatura en Derecho ni ninguna otra carrera, aunque la ley exige este requisito; según revela la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En una revisión en el Registro Nacional de Profesionistas administrado por la SEP, Diario Basta! comprobó que no hay registro de ninguna cédula profesional a nombre de Nieto De la Torre, quien además se ostenta como licenciado en comunicados oficiales de la alcaldía.

La edil Circe Camacho nombró a esta persona como Director General de Asuntos Jurídicos y de Gobierno, quien además de su carencia de estudios no cuenta con experiencia en ningún puesto de estructura, dentro de ninguna dependencia según revela información subida al Portal Nacional

### PUESTO

Además de su falta de estudios no cuenta con experiencia en ningún puesto de estructura



Hugo Javier Nieto De la Torre fue designado por Circe Camacho



de Transparencia.

Con este nombramiento Camacho vulneró la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, pues esta obliga a que quien sea titular de dicha dirección, cuente con la licenciatura en Derecho. "El titular de la Unidad Administrativa de Asuntos Jurídicos: Tener título o contar con cédula profesional respectiva para el ejercicio de la profesión en las áreas de Derecho; o contar con una experiencia mínima de 2 años en el ejercicio de un cargo

dentro de la Administración Pública Federal, Estatal, de la Ciudad o Municipal, relacionada con el área, jurídica, contenciosa o de gobierno", prevé la fracción II del artículo 73 del ordenamiento.

Con este cargo, Hugo Javier Nieto De la Torre percibe un salario de 72 mil 235 pesos mensuales netos, tan solo seis mil 401 pesos menos que la alcaldesa Circe Camacho, según consta en el portal Tu Dinero, de la Secretaría de la Contraloría General capitalina.



EXPONEN SUS LOGOS Y COLORES INSTITUCIONALES

# ALCALDES

# MALGASTAN

# EN IMAGEN

● Derroche va de \$15 mil a más de \$100 mil como Iztapalapa, Tláhuac y AO, donde el personal utiliza prendas guindas y, los de MH, Cuauhtémoc y Cuajimalpa las usan negro o azul 7 ↵



PARA EXPONER LA IMAGEN INSTITUCIONAL EN CHALECOS

# SE UNIFORMARON LOS NUEVOS GOBIERNOS

De acuerdo con la información histórica, este tipo de gasto va de \$15 mil a los \$100 mil; aprovechan administraciones reelectas

7 cd

OMAR MONTALVO  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.** — El inicio de los nuevos gobiernos de las alcaldías en el periodo 2024-2027 también implicó que, en la mayoría de administraciones, los funcionarios empezaran a portar como uniforme un chaleco con la imagen institucional.

Esta prenda no es un requisito obligado por ley como si ocurre con trabajadores específicos, pero involucra un gasto que va de los 15 mil a más de 100 mil pesos.

Esta forma de portar el logo y colores institucionales en los chalecos es una práctica característica de casi todas las administraciones.

Tal es el caso de las gobernadas por Morena como Iztapalapa, Tláhuac y Álvaro Obregón, donde el personal de estructura y algunos de tipo operativo usan la prenda guinda, principalmente en eventos públicos.

En el caso de los gobiernos de la oposición, PRI, PAN y PRD, usan un chaleco negro o azul con los logos y colores de la alcaldía como son Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y Cuajimalpa.



Es una práctica característica de casi todas las administraciones capitalinas

Según información de transparencia, este tipo de gastos varía por la cantidad de prendas adquiridas.

En casos como el de Miguel Hidalgo, donde el panista Mauricio Tabe logró su reelección, en 2024, por la compra de chalecos con el nombre del personal y logos institucionales, se reportó un contrato por 17 mil pesos.

En tanto, también del año pasado, la alcaldía Iztapalapa solicitó la adquisición de hasta 180 chalecos con el nombre del funcionario, cargo, además de los lo-

gos institucionales de la alcaldía y de la Ciudad de México.

Este requerimiento tuvo un costo de 125 mil pesos. Aunque el uso de esta prenda para funcionarios de la alcaldía no está estipulado en alguna ley, es una práctica común para identificar a los trabajadores públicos.

Por otro lado, el tipo de personal que sí está obligado a utilizar un traje distintivo, son el personal de limpia, protección civil y elementos policíacos, quienes, incluso tienen un reglamento de uniformes.

## COLORES



En el caso de los gobiernos de los partidos de oposición, PRI, PAN y PRD, usan un chaleco negro o azul

## INSTITUTOS



## Talleres Gráficos imprimirá las boletas de la elección judicial

El IECM también define requisitos  
para ser observador en los comicios

**OMAR DÍAZ** *17/ene*

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó un acuerdo para que Talleres Gráficos de México imprima las boletas y la documentación que se utilizará en la elección del Poder Judicial.

Además, se aprobó otro acuerdo para la observación electoral a este proceso.

En el primer acuerdo se detalla que no se ha identificado otra empresa o institución, como Talleres Gráficos de México, con la capacidad para atender los altos volúmenes de producción, que brinde la disponibilidad total y permanente de los equipos de impresión, corte, engomado y empaque para atender las necesidades del Instituto, así como facilidades para la logística de preparación, impresión, empaque y clasificación de los documentos.

En tanto, la convocatoria avallada para la observación electoral precisa que el registro estará abierto hasta el 7 de mayo, y esta observación podrá ser presencial o virtual.

Algunos de los requisitos para ser observador electoral son: no ser ni haber sido miembro de dirigencias nacionales, estatales o municipales de organización o partido político alguno en los tres años anteriores a la elección, y no ser ni haber sido candidata o candidato a un puesto de elección popular en los tres años anteriores a la elección. ●

### EL DATO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México eligió a Talleres Gráficos por su capacidad para atender los altos volúmenes de producción.



TALLERES GRÁFICOS DE MÉXICO ESTARÁ A CARGO

# Imprimirá el IECM 40 millones de papeletas para la elección judicial

Son 62.5% más de las utilizadas para comicios por la jefatura de Gobierno

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó un acuerdo para imprimir 40 millones de boletas para la elección judicial local con Talleres Gráficos de México.

Dicha cantidad es 62.5 por ciento mayor al número de boletas que se imprimieron para la elección por la jefatura de Gobierno capitalino en 2024, que fue de 25 millones.

Fuentes del organismo señalaron que el costo de impresión está por definirse, pues en los próximos días el IECM recibirá las cotizaciones.

Si bien hasta el momento no se ha aprobado el modelo de boleta local, se prevé que cada elector reciba cinco boletas, a las cuales se sumarán las del Instituto Nacional Electoral (INE) para juzgadores que se elijan a nivel federal.

Además de las boletas, Talleres Gráficos de México imprimirá documentación electoral y auxiliar,

como carteles de identificación de casilla o de resultados de votación.

En sesión ordinaria del IECM también se aprobó la convocatoria para la observación electoral, que son personas facultadas por ley para observar los actos de preparación y desarrollo del proceso electoral, así como los actos de la jornada electoral.

Al respecto, el consejero electoral Ernesto Ramos Mega señaló que se trata de un acto fundamental de cualquier proceso electoral para

generar confianza y transparencia ante la ciudadanía.

“Estamos hablando de magistraturas y juzgadores que se van a someter por primera vez a votación popular; es un elemento sin precedentes no solamente en la ciudad, sino en el país y en el mundo por la complejidad de este proceso.

“Es parte importante del derecho de la ciudadanía, pero también es un elemento fundamental que demuestra la transparencia de las

autoridades electorales, y por eso garantiza una renovación democrática de los poderes, en este caso del Poder Judicial”.

De acuerdo con la convocatoria, la recepción de solicitudes de ciudadanos que deseen participar de manera presencial y virtual estará vigente hasta el 7 de mayo de 2025; la impartición de cursos de capacitación, preparación o información será el 12 de mayo de manera presencial, y el 26 de mayo virtual. En este punto, Ramos Mega destacó que los observadores electorales no pueden intervenir en las actividades de las autoridades ni en la jornada electoral.

Las acreditaciones como observadores electorales se dará hasta el 31 de mayo, y la entrega de informes del 2 de junio al primero de julio.

“Estos informes los tomamos en cuenta, identificamos áreas de oportunidad, hacemos ajustes y los publicamos para que puedan estar en consulta de la ciudadanía interesada, y es parte del proceso de rendición de cuentas”, afirmó el consejero.

# ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



**ANDRÉS ATAYDE, COORDINADOR DEL PAN, DIJO QUE APOYARÁN LA INICIATIVA**

# Congreso se suma a regular scooters y bicis eléctricas

**Problema.** La diputada del PT, Jannete Guerrero, dijo que se deben liberar las banquetas de estos vehículos que complican el tránsito de los peatones

6 cd

RODRIGO CEREZO

En el Congreso de la Ciudad de México le toman la palabra a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para regular el uso de los vehículos eléctricos motorizados que han generado problemas en la movilidad capitalina.

Tras el anuncio de la mandataria capitalina, 24 HORAS buscó la opinión de las y los diputados locales y destaca que tanto aliados de Morena como el PAN están de acuerdo en regular a estas unidades mediante reformas a las normas.

La diputada Jannete Guerrero del PT, integrante de la Comisión de Movilidad Sustentable y Protección Vial, reconoció que el costo de estas unidades es bajo y el impacto ambiental es positivo; eso los ha colocado como una nueva alternativa, no obstante, la invasión de espacios como banquetas o ciclovías ha llevado a plantear acciones para su regulación.

A fin de tener un mejor control sobre scooters, bicimotos y triciclos que podrían ser sujetos a emplacamiento.

“Vemos que muchas veces son estacionados en banquetas y espacios destinados exclusivamente para quienes caminan, sobre todo para aquellas personas con discapacidad, personas mayores, con sillas de ruedas o con movilidad limitada”, dijo.

Frente a dicha problemática, la petista presentó un punto de acuerdo para eva-



ANGELORTIZ

**OBJETIVO.** Legisladores locales aseguraron que se debe ordenar y liberar los espacios públicos donde estos vehículos circulan de manera indebida.



Existe un aumento de vehículos alternativos que son una excelente opción de transporte, pero muchas veces son estacionados en banquetas destinadas exclusivamente para quienes caminan”

JANNETE GUERRERO  
Diputada local del PT



@PAT\_INSIDE



lugar la viabilidad de que vehículos eléctricos sean sujetos de emplacamiento, a fin de tener un registro de las unidades y propietarios que no cumplan con las normativas de movilidad y establecer una sanción correspondiente, afirmó.

“Hemos visto muchas veces cómo en las ciclovías circulan este tipo de vehículos y eso conflictúa un tanto con los ciclistas, entonces habría que ver la forma de ordenar este tipo de vehículos”, mencionó.

Como parte de su agenda legislativa para el segundo periodo ordinario de sesiones, la bancada del PAN en el Congreso capitalino se sumará a la búsqueda de regulación de vehículos eléctricos en la capital.

Así lo adelantó en conferencia el coordinador de la bancada del PAN, Andrés Atayde, al anunciar que: “Lo que buscamos es regular en materia de bicicletas y patines eléctricos, que el espacio público pueda ser usado por todas y todos, con orden”.

Los legisladores de Acción Nacional se dijeron “abiertos a escuchar la propuesta de la jefa de Gobierno”, Clara Brugada, para regular los scooters, patines y demás vehículos eléctricos.

El coordinador panista explicó que una de los principales trabajos que deben hacer, como legisladores, es buscar el bienestar de la población y si se han denunciado múltiples problemas por estas unidades, es necesario regularlos y ordenar su movilidad.



## Reaparece Diana Sánchez Barrios tras ataque armado

Participa en reunión con  
diputados de Morena y  
aliados; rendirá protesta  
mañana como legisladora

**OMAR DÍAZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Diana Sánchez Barrios reapareció en el Congreso de la Ciudad de México luego de sufrir un atentado en octubre, y rendirá protesta como diputada local este sábado.

Este jueves, la activista y diputada suplente acudió a un encuentro entre legisladores locales de Morena, PT y del Verde con la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, como parte de los trabajos previos al inicio del periodo ordinario de sesiones, que arranca este 1 de febrero.

Sánchez Barrios rendirá protesta como diputada local, pues es suplente de su hermana Silvia Sánchez Barrios, quien pedirá licencia al cargo por tiempo indefinido. Durante la Sesión de Conferencia, se confirmó que uno de los puntos del orden del día de la sesión de este 1 de febrero, fecha en que arranca el periodo ordinario de sesiones, será la toma de protesta de Diana Sánchez Barrios como diputada local.

La activista fue víctima de un atentado el pasado 17 de octubre al salir de las instalaciones del Congreso capitalino. Sus dos acompañantes fallecieron y ella estuvo hospitalizada varias semanas. ●



Diana Sánchez se reunió con diputados de Morena y la titular de PC.



## Reaparece en acto público Diana Sánchez Barrios, tras sufrir atentado

29 aif

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Luego del atentado que sufrió el año pasado, Diana Sánchez Barrios reapareció de manera pública en un encuentro que tuvieron diputados de la bancada de Morena con la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa.

De acuerdo con fuentes del Poder Legislativo capitalino, Silvia Sánchez Barrios presentó una solicitud de licencia al cargo de diputada para que su hermana Diana – quien es su suplente – rinda protesta como legisladora local.

### Hermanas cambian de estafeta legislativa

Si bien hasta el momento no se ha formalizado el cambio, la hija de la lideresa de comerciantes ambulantes Alejandra Barrios Richard estuvo en la reunión.

Se prevé que este viernes se haga extensiva la licencia ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México, la cual tendría efectos a partir del primero de febrero de 2025 “hasta nuevo aviso”.

Con el cambio, Diana Sánchez Barrios asumiría el cargo de coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, aliada de Morena.



La activista fue captada ayer en la reunión de la bancada local de Morena.

## Reaparece Diana; asumirá curul

EDUARDO CEDILLO *20*

La lideresa de ambulantes, Diana Sánchez Barrios, reapareció públicamente tras haber sufrido un atentado en octubre del año pasado en calles del Centro Histórico y se prevé que hoy asuma como legisladora en el Congreso local.

Su regreso ocurrió durante una reunión que el Grupo Parlamentario de Morena sostuvo con Myriam Urzúa, titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC).

Ahí, la coordinadora de la mayoría, Xóchitl Bravo, dio la bienvenida a Diana y, tras la reunión, el partido hizo públicas fotografías del encuentro.

Sin embargo, su integración oficial como diputada se realizará hasta hoy, cuando la sesión de la Comisión Permanente en Donceles someta a votación la licencia por tiempo indefinido de su hermana, Silvia Sánchez Barrios, quien es la titular de la curul.

El ataque contra Diana ocurrió cuando se dirigía a sus oficinas el 17 de octubre,

en la Calle de Motolinia, en el Centro Histórico.

Ese día, Diana acompañó a su hermana a la presentación de un Punto de Acuerdo en el Congreso para exhortar a la Secretaría de Relaciones Exteriores a respetar los derechos humanos de la comunidad LGBT+ y contra la discriminación de las personas trans.

Como resultado del ataque, la activista resultó herida y debió ser hospitalizada, mientras que dos de sus acompañantes murieron.



## Prevén Ley de Cuidados en febrero

EDUARDO CEDILLO *3ul*

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Jesús Sesma, señaló que se espera la llegada de la propuesta de Ley de Sistema de Cuidados de la Jefatura de Gobierno para los primeros días de febrero.

Ayer, mientras se desarrollaba la plenaria del Par-

tido Verde Ecologista de México (PVEM), el coordinador del Grupo Parlamentario afirmó que, según las declaraciones del Secretario de Gobierno, César Cravito, será una prioridad para la Administración capitalina en el nuevo periodo ordinario.

“Lo que nos dijo el Secretario es que sería a inicios de febrero, ya no sé si es del 1 al

15 o del 1 al 2”, explicó.

Durante la plenaria, el PVEM afirmó que el Sistema de Cuidados es una de sus prioridades, sumándose a Morena, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano.

Sin embargo, la banca no espera presentar una iniciativa al respecto, sino que sumará sus esfuerzos a construir una, a través de

la que remita la Mandataria Clara Brugada.

Sesma reconoció desconocer los términos en los que se presentará la propuesta, pero aún así se guía por las pláticas que ha sostenido el Congreso con el Gobierno central.

“Desde lo que ha comentado y lo que hemos platicado con ellos, nosotros estamos a favor. No la hemos visto, pero lo que hemos platicado con ella (Brugada), digamos, en general, es que la vamos apoyar”, subrayó.

Pese a ello, si es necesario proponer modificaciones a la propuesta oficial, aseguró que el PVEM buscará los cambios.

“Si hay algo que tenemos que corregir, lo haremos”, destacó Sesma.



# Alianza no está en duda.- Sesma

**Jesús Sesma,**  
coordinador del PVEM

EDUARDO CEDILLO

24

Al realizar su Plenaria, el Partido Verde afirmó que, pese a diferencias, su alianza con Morena no está en riesgo.

“Que quede claro: nuestra alianza no está en duda, así seguirá, no solamente en esta Legislatura, sino durante todo el sexenio, prueba de ello es la presencia de quienes nos acompañan”, aseguró el coordinador en el Congreso local, Jesús Sesma.

Durante su reunión para definir los temas que priorizarán durante el segundo periodo ordinario de sesiones, la bancada arrancó su presentación con una conferencia en la que estuvieron presentes el Secretario de Gobierno, César Cravioto, y los

coordinadores de los grupos parlamentarios aliados, Ernesto Villarreal, del Partido del Trabajo, y Xóchitl Bravo, de Morena.

“Nuestro compromiso es con México y con la Ciudad de México, ese es nuestro destino y en esa dirección vamos a trabajar todas y todos, siempre por este camino de la Cuarta Transformación”, dijo Sesma.

En la presentación, la bancada informó que en el periodo entre febrero y mayo se presentarán un total de 80 iniciativas y puntos de acuerdo.

“La ciudadanía que votó por nosotros ya no quiere esperar más, quiere resultados en la construcción de una Ciudad moderna, segu-

ra, incluyente, en donde se cuide el medio ambiente y en donde nadie se quede atrás, incluyendo a los seres vivos no humanos”, destacó Sesma.

Sus prioridades se dividen en cuatro ejes principales: Medio Ambiente, Bienestar Animal y el Ordenamiento Territorial; el segundo es referente a la Seguridad y Justicia; el tercero es Desarrollo Económico, y el cuarto es Bienestar.

“Crear zonas de recreación para los animales de compañía, establecer espacios para la recolección de residuos electrónicos, sustituir paulatinamente la pirotecnia con el uso de luces y drones, reduciendo la contaminación auditiva y ambiental”, desta-

**/// Nuestro compromiso es con México y con la Ciudad de México, ese es nuestro destino y en esa dirección vamos a trabajar todas y todos, siempre por este camino de la Cuarta Transformación.**

có el legislador.

Asimismo, destacó que se mantendrá el apoyo total a la Jefa de Gobierno y sus propuestas legislativas, priorizando el Sistema de Cuidados para la Capital.



Piden que garantice diálogo

# Reclaman a Sesma amago por toros

Debe el Congreso tener un dictamen sobre tauromaquia el 21 de febrero

EDUARDO CEDILLO

La diputada Daniela Álvarez calificó como irresponsables los amagos del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del Partido Verde en el Congreso local, Jesús Sesma, para retrasar las propuestas de legisladores que dilataran la dictaminación de la iniciativa ciudadana para la prohibición de las corridas de toros.

Álvarez, quien es presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas, señaló ayer que Sesma, en su calidad de presidente de la Jucopo, debe garantizar el diálogo y no amenazar.

“Es una postura irresponsable, porque él debe ser el garante de que en todas las fuerzas políticas exista



**Daniela Álvarez,**  
diputada del PAN

Es una postura irresponsable, porque él debe ser el garante de que en todas las fuerzas políticas exista comunicación, existan diálogos, existan consensos”.

comunicación, existan diálogos, existan consensos y me parece que este amago, en vez de hacérmelo a mí, debió ser en sentido contrario”, apuntó.

Durante la presentación de su agenda para el siguiente periodo ordinario de sesiones, el Grupo Parlamentario del PAN dedicó algunos minutos a posicionarse sobre los dichos del líder del Verde y enfatizó que la Junta debería apelar a la interlocución entre bancadas.

“El PAN quiere aportar su visión para la construcción de una mejor Ciudad”, afirmó el coordinador blanquiazul, Andrés Atayde.

Al ser cuestionados sobre su postura oficial frente a la prohibición de las corridas de toros y las peleas de gallos, se negaron a tomar partido.

“Nos reuniremos como Grupo Parlamentario y, a la brevedad y bajo el principio de la máxima publicidad, daremos a conocer nuestra postura, por lo pronto, lo más importante para nosotros es que Daniela (Álvarez) cuenta con nuestro apoyo y, a la luz de todas y todos, no se ha ro-

to ni se romperá ningún hilo normativo”, expuso.

Por su parte, la legisladora afirmó que su prioridad es presentar un dictamen, sea negativo o positivo, pero garantizar el análisis y discusión.

“Es importante que no contaminemos esta iniciativa con temas políticos y temas legales, por supuesto que todos los compañeros y compañeras tienen una postura muy clara respecto a esta propuesta (...), nosotros queremos presentar un dictamen”, explicó.

Ayer por la tarde, en Donceles, un grupo de personas se pronunció a favor de realizar una consulta a Pueblos y Barrios para que puedan opinar sobre la propuesta.

Sesma recordó que el Artículo 59 de la Constitución prevé la protección de las tradiciones, siempre y cuando se apeguen a las normas de protección animal, por lo que sería complicado que procediera una consulta.

“Sólo dije lo que no iba a permitir que sucediera, que es dilatar. Ella (Daniela) quería patear el bote”, afirmó.



Señala que es prioridad de la bancada en el Congreso

# Va PAN por retomar división de alcaldías

Plantean que medida mejorará calidad de los servicios, ante facilidad al gobernar

EDUARDO CEDILLO

30

El Partido Acción Nacional (PAN) buscará presentar nuevamente en el Congreso local la iniciativa para dividir las alcaldías y crear nuevas demarcaciones.

Así lo informó el Grupo Parlamentario del PAN durante la presentación de su agenda legislativa para el segundo periodo ordinario de sesiones de la Tercera Legislatura.

De acuerdo con los panistas, uno de sus ejes prioritarios será dar orden a la CDMX, destacando la propuesta de dividir territorialmente las demarcaciones más grandes.

“Estamos atendiendo, evidentemente, el dividir Iztapalapa en cuatro demarcaciones, Gustavo A. Madero en tres nuevas demarcaciones y Álvaro Obregón en dos. Estamos logrando que cada nueva demarcación ronde los 350 mil 400 mil habitantes”, explicó el diputado Diego Garrido, vicedirector del PAN.

La división territorial de las demarcaciones es uno de los pendientes constitucionales que debe atender el Congreso local.

En 2017, la Constitución capitalina estableció en su Artículo Vigésimo Segundo Transitorio la necesidad de

## Constitución de la Ciudad de México

El Congreso de la Ciudad de México deberá iniciar el proceso de revisión de la configuración territorial de las demarcaciones que conforman la CDMX.

## Diego Garrido, vicedirector del PAN

Cuando se tienen poblaciones tan grandes, es imposible darle atención a toda la demanda ciudadana y, por eso, vemos la mala calidad de servicios, la desatención a las exigencias.”

actualizar este ordenamiento.

Según la ley, la reconfiguración geográfica de la Capital debió ser en 2018. Tras las elecciones de ese año, la Primera Legislatura tenía la responsabilidad de analizar y dar un nuevo orden a la Ciudad.

“El Congreso de la Ciu-

## CON RETRASO

La Constitución capitalina estableció en 2017 la necesidad de dividir las alcaldías.

**2018:** debió iniciar la reconfiguración geográfica de la CDMX.

**2019:** el proceso de división debía concluir. La Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales aprobó una propuesta.

**2021:** termina Primera

Legislatura sin cumplir el mandato constitucional.

**2022:** se presenta una iniciativa firmada por la Oposición, pero fue congelada en comisiones.

**AYER:** el PAN anuncia que retomará la iniciativa de dividir alcaldías.

dad de México deberá iniciar el proceso de revisión de la configuración para la división territorial de las demarcaciones que conforman la CDMX, de conformidad con el criterio de equilibrar los tamaños poblacionales entre las alcaldías”, destaca la Constitución.

El mismo Artículo señala que el proceso debía concluirse, a más tardar, en diciembre de 2019.

El 22 de febrero de 2022 se presentó una iniciativa para lograr la división de las alcaldías, firmada por todos los miembros de la Oposición de ese momento: Andrea Vicenteño, Jorge Gaviño y Gonzalo Espina, así como Christian von Roehrich.

Sin embargo, la propuesta fue abandonada y olvidada por el Congreso.

Ayer, el PAN la retomó como prioridad para atender el mandato constitucional.

“Con ello, no va a haber

una carga presupuestal para las nuevas demarcaciones, porque el presupuesto actual que se dota para las actuales demarcaciones tendrá que ser utilizado para que sean divididas las nuevas”, explicó Garrido.

El legislador agregó que la medida también mejorará la calidad de los servicios para los habitantes, pues territorios más pequeños facilitan la gobernabilidad.

“Cuando se tienen poblaciones tan grandes, es imposible darle atención a toda la demanda ciudadana y, por eso, vemos la mala calidad de servicios, la desatención a las exigencias. Lograr la división implican gobiernos cercanos”, puntualizó.

Dentro de las prioridades legislativas del PAN también destacan el apoyo al Sistema de Cuidados y la presentación de una nueva Ley de Ordenamiento Territorial.



CORTESÍA: GPPAN

**Plantean mano dura** contra el crimen organizado en la metrópoli

## Propone PAN privatizar los reclusorios de la CdMx

**ARTURO R. PANSZA**

Como parte de su propuesta para reforzar la seguridad en la Ciudad de México, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local presentó su plan de trabajo para el inicio del segundo periodo de sesiones, destacando la privatización de los Centros de Readaptación Social (Ceresos) de la capital, como una medida clave para mejorar las condiciones penitenciarias y la reinserción social de los reclusos.

En el marco de la II Legislatura del Congreso local, el próximo 1° de febrero, la fracción parlamentaria del PAN en ese órgano deliberativo se pronunció a favor de emprender acciones dirigidas a que haya mano dura contra el crimen organizado en la metrópoli, que se lleven acciones legales que permitan mayor seguridad a los capitalinos.

Dentro de ese contexto el coordinador de la diputación local panista Andrés Atayde Rubiolo, en conferencia de prensa comprometió: "Vamos a brindar nuestra experiencia de las alcaldías gobernadas por Acción Nacional, las cuales siguen mostrando la mejor percepción de seguridad".

Informó que al pleno del recinto de Donceles y Allende se propondrá que los Centros de Readaptación Social de la capital del país sean concesionados a particulares, para que los presos puedan costear sus gastos.

Delineó que se trata de que los reclusos adquieran nuevas habilidades y puedan trabajar dentro de los penales, además de que cuando sean puestos en libertad tengan una opción laboral.

El congresista panista aludió que la propuesta en materia de seguridad también planea establecer cero tolerancia a la delincuencia y propone también sancionar cualquier falta cívica con rigor.

En la presentación de la agenda legislativa del blanquiazul, la segunda fuerza en el Congreso con 15 diputados acotó que "con esta experiencia, que implica resolver este tema de manera local, es como el PAN insistirá con la policía de proximidad y la implementación de políticas de prevención del delito, así como el rescate y promoción de los módulos de seguridad en las distintas colonias de la ciudad".



## Morena y PAN ya alistan temas para el nuevo periodo lccd

Previo al arranque del segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso capitalino, las fracciones de Morena y el PAN adelantaron algunos de sus temas que habrán de abordar. La coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, aseguró que se impulsarán instrumentos que favorezcan la prevención de daños causados por la naturaleza y reducir los ocasionados por el hombre.

La titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRyPC), Miriam Urzúa, explicó - en una reunión con los legisladores- que han apostado a la profesionalización de su personal para que atiendan de manera adecuada las eventualidades.

Celebró que para los morenistas los temas de protección civil y prevención de riesgos son prioritarios en las tareas legislativas.



MORENA/CONGRESOCDMX

Como parte de su agenda legislativa, el PAN propondrá dividir Iztapalapa en cuatro alcaldías, bajo un criterio de equilibrio poblacional.

La bancada de Acción Nacional en el Congreso local presentará una iniciativa para pasar de 16 a 25 alcaldías en la capital del país.

Generación de empleos, abastecimiento de agua, salud y migrantes serán los temas

principales en la agenda legislativa del PAN, dijo su coordinador, Andrés Atayde.

También, mejorar la seguridad será una prioridad, se debe tener mano dura contra el crimen, aseguró.

“Queremos darle concesión a particulares en los Centros de Readaptación, para que personas privadas de su libertad adquieran nuevas técnicas para la correcta integración social”, anunció. /RODRIGO CEREZO

### ENCUENTRO.

Previo al segundo periodo ordinario de sesiones, la titular de Protección Civil, Miriam Urzúa, se reunió con diputados de la 4T para plantear propuestas.



Fotos/Especial

LAS BANCADAS de PAN (izq.) y PVEM, en conferencias, ayer, por el inicio de sesiones.

# PAN y PVEM presentan sus agendas legislativas

Por Eunice Cruz *16cd*  
eunice.cruz@razon.com.mx

**LAS BANCADAS** del PAN y PVEM presentaron sus respectivas agendas para el siguiente periodo de sesiones en el Congreso de la Ciudad de México. Entre las propuestas destacan la seguridad y el ambiente.

El coordinador de Acción Nacional Andrés Atayde Rubiolo, destacó que, en seguridad, plantearán el uso de drones, cámaras

de reconocimiento facial e Inteligencia Artificial para salvaguardar a la ciudadanía.

Otro punto que destaca es la reorganización de la Ciudad de México en más demarcaciones territoriales "en función del equilibrio poblacional".

El líder del Verde en el Congreso local, Jesús Sesma Suárez, dijo que presentarán 80 iniciativas sobre medioambiente, bienestar animal y ordenamiento territorial; seguridad y justicia, entre otros temas.